

# LAS NOTICIAS

ORGANO DEL COMITÉ DE CATALUÑA DE LA U.G.T.

BARCELONA, viernes, 23 de diciembre de 1938 — Año XLIII — Núm. 14.560 — Redacción y Administración: Rambla de Estudios, 6 — Teléfonos 13.000 - 13.009 — Precio: 30 céntimos

## Sin pesimismo fuera de lugar ni optimismos contraproducentes: ESTAMOS PREPARADOS!

### El sentido de responsabilidad de nuestros Sindicatos Propósito decidido de vencer

El ministro de Trabajo, camarada Molx, ha hecho a la Prensa unas importantes declaraciones sobre la legislación social de la República. José Molx, vicepresidente del Comité de Cataluña de la Unión General de Trabajadores, ha expresado en sus declaraciones el pensar y el sentir de los obreros de nuestro país en lucha contra el fascismo invasor. Sus declaraciones son las que corresponden a un obrero consciente, capacitado, revolucionario y constructivo a la vez. El sentido de responsabilidad es la característica de toda la actuación de proletario del camarada Molx. Con una clara conciencia de clase, perfecto conocedor de las aspiraciones de los trabajadores y fiel intérprete del espíritu de sacrificio y abnegación que, durante los dos años de guerra, han inspirado todas las actuaciones del proletariado de nuestro país, ha dicho que concepto le merece la legislación de la República anterior al 19 de Julio de 1936, ha explicado el paréntesis obligado por las necesidades de la guerra y cómo ve el futuro de la legislación social de la República después de la victoria, en tiempo de paz. Como militante de nuestro movimiento sindical y como dirigente de la U. G. T. en Cataluña, puede afirmar, como lo ha hecho, que la colaboración de los Sindicatos obreros en la zona leal se ha caracterizado por su sacrificio en beneficio de la guerra y de las necesidades económicas del país, porque han comprendido que el triunfo de la reacción significaría la anulación total, por muchos años, de las ventajas que la República les garantiza. Los Sindicatos de la zona leal han comprendido que el aumento de la jornada legal de trabajo era indispensable para la producción de guerra, y no han

planteado problema alguno al Gobierno. Ha sido necesario suprimir el régimen de vacaciones a que tienen derecho en virtud de la legislación vigente, y los Sindicatos han sabido hacer comprender a sus afiliados que era una medida de guerra necesaria. Los trabajadores de la ciudad y del campo, conscientes, auténticamente revolucionarios, se han percatado de la importancia de renunciar a ciertas ventajas alcanzadas por el movimiento obrero internacional y aceptadas por el Gobierno de la República con anterioridad al levantamiento fascista, y, sin regateos de ninguna especie, han acatado las disposiciones de gobierno que dejan en suspenso estas ventajas positivas que ya tenían ganadas de entre sus reivindicaciones de clase. Los camaradas que abandonaron sus puestos de trabajo en la retaguardia para cumplir con sus deberes militares, encuentran también lógica la suspensión de la vigencia de estas ventajas, porque también ellos han visto alterada su jornada de trabajo y han visto suspendidas sus vacaciones. Sería absurdo que mientras unos se sacrifican en el frente, estuviésemos en la retaguardia gozando de ventajas como la de trabajar las cuarenta horas y la de hacer unos días de fiesta para descansar sin perder el jornal. Y todo esto ha sido posible porque la clase obrera sabe perfectamente lo que se está jugando en esta guerra contra el fascismo internacional, y no quiere encontrarse sometida a la esclavitud en que se encuentran los hermanos que en la zona invadida luchan y mueren contra los invasores Italo-alemanes. Han actuado y siguen actuando con pleno sentido de responsabilidad, conscientes del importante papel que en nuestra lucha tienen reservado los trabajadores, y seguirán actuando como hasta ahora, porque tienen confianza en el Gobierno.



No somos sólo nosotros, enardecidos por la lucha y convencidos de la verdad de nuestra causa, los que únicamente creemos en nuestro triunfo. El mundo se va dando cuenta de la fuerza de nuestro entusiasmo y de la solidez de nuestros arrestos. Ahí están las declaraciones de lady Hall al llegar a Londres, después de visitarnos: "Pese a todo, vencerán las fuerzas gubernamentales". Y es que la razón y la justicia se imponen por encima de todos los engañes. Apretados nuestros combatientes en la defensa de las trincheras de la Libertad en los frentes y formando un bloque monolítico todos en la retaguardia, vamos a aplastar a las fuerzas negras que se han conjurado contra nosotros.

### ¿ESTA, O NO, CLARO EL CHANTAJE?

Mientras Mussolini denuncia el tratado que firmó con Laval en 1935, Hemmings da cuenta al Comité de no intervención de que Franco no quiere retirar ninguna unidad italiana sin previa concesión de la beligerancia

### Manifestaciones de lady Hall en Londres, recién llegada de Barcelona "Nada puede impedir a las fuerzas gubernamentales ganar la guerra"

LONDRES, 22.—Después de una estancia de cuatro días en Barcelona, lady Hall, esposa de Sir Daniel Hall, ha llegado a Londres. En una entrevista con los periodistas ha hecho las siguientes declaraciones sobre la situación en Barcelona: "Nada puede impedir a las fuerzas gubernamentales ganar la guerra. El Gobierno cuenta ahora con un Ejército eficaz y con los hombres necesarios. Si nosotros podemos enviar buques con los víveres de que carecen, la victoria está asegurada." Una de las cosas que más ha impresionado a lady Hall es la gran preocupación de la República por los niños: "Después del Ejército, los niños son los primeros y se hace lo posible por ellos. En Barcelona, diez restaurantes infantiles dan comida a 50.000 niños diariamente, aparte de que gran número de escuelas tienen su propia cantina. Se llevan a cabo los mayores esfuerzos a favor de la infancia, pero la escasez de leche impone grandes dificultades." Hablando de los bombardeos, lady Hall ha dicho: "El sector del puerto de Barcelona, donde acostumbra a anclar los buques americanos, parece que no ha sido alcanzado. Pero cada vez que llega un buque inglés es, al parecer, el objetivo directo de los aviones italianos." Lady Hall ha terminado diciendo que "la moral del pueblo de Barcelona era maravillosa y que todo el mundo estaba seguro de la victoria."—A.I.M.A.

### LOS CABALLEROS DEL IDEAL Nueva York tributa un gran recibimiento a los voluntarios de las Brigadas Internacionales

NUEVA YORK, 22.—El barco "Ausonia", que acaba de llegar a Nueva York con 325 voluntarios de las Brigadas Internacionales, era esperado en los muelles por una muchedumbre que pasaba de 20.000 personas. Se hizo a los ex combatientes una entusiasta acogida, con saluciones de bienvenida.

### Los progresos de la aviación en los EE. UU.



### el mundo Poblaciones martirizadas

El hombre no ha perdido la conciencia. Estamos seguros de que en ninguna otra época la civilización ha estado tan desahogada tan despierta y vigilante como ahora. La presencia de ese monstruo bicéfalo al que sus progenitores llaman fascismo, no implica retroceso a la barbarie. El llamamiento a la conciencia universal suscitado por los médicos españoles está desahogado a promover una crisis mundial en los sentimientos vivos, aun retardados, de cuantos no pertenecen al dolor directo de los bombardeos aéreos. Esa voz hallará su eco. Suscitará temores, porque la muerte provocada por la enfermedad es siempre semillero de progresos. El valor de la vida es un patrimonio irrenunciable por nosotros. Las vidas ofendidas forman, inextinguiblemente, parte de ese tesoro universal. Sería absurdo creer que la guerra inocente de tantas mujeres, de tantos ancianos, de tantos niños, de los depósitos orgánicos de Hitler y Mussolini, provoca solamente un dolor familiar. No, estamos en presencia de una tragedia humana. Ese gran crimen, limitado momentáneamente por nuestras fronteras, se proyecta en toda la tierra. Los crímenes serán juzgados internacionalmente más tarde o más temprano. El fascismo no hace la guerra: ataca por hidrofolía. No se trata de táctica militar, sino de rabia. En algunos seres se reproduce el pasado, a cuya fuerza rústica quedan sometidos. Ese pasado, en el que predomina la superstición de la selva, retiene en Europa. Pero la civilización europea es superior al primitivismo elemental de la selva. Nuestras ciudades martirizadas serán redimidas de ese tributo irracional que les impone el fascismo. Tenemos fe en esta posibilidad. Queremos tener esa fe. El mundo es un instrumento de crueldad inaudita que no corresponde a nuestra época. TIK

### La descomposición en el campo faccioso

### En los círculos diplomáticos ha causado sensación el descubrimiento del complot contra Franco

### Las tituladas autoridades facciosas han detenido a otros cuatro funcionarios diplomáticos ingleses

LONDRES, 22.—El corresponsal de "Le Figaro" en Londres escribe que "los acontecimientos internacionales en la España franquista se han aplazado. Se han destruido todos los planes de la nueva ofensiva de Franco, y esto puede tener cierta repercusión en las conversaciones anglo-italianas. Todo lo que se puede decir es que las informaciones recibidas anoche en Londres demuestran la existencia de una conspiración en la España franquista. Estas informaciones han producido gran sensación en los círculos diplomáticos. Desde hace tiempo se sabía en Londres que Franco había hecho detener a más de mil personas, por suponerlas en relaciones con los republicanos. Observadores ingleses opinan que la eventualidad de nuevos combates serios no se presenta por el momento". Por otra parte, el corresponsal del propio "Le Figaro" en Hendaya informa que el secretario de la Cámara de Comercio francesa en San Sebastián, señor Domergue ha sido detenido por los facciosos, acusado de espionaje. Según los rumores que circulan, existe un movimiento insurreccional en Burgos. 700 oficiales y soldados han sido encarcelados y algunos oficiales han sido pasados por las armas. "Una cosa parece cierta, y es la

agitación que aumenta en la España franquista. En San Sebastián y en Burgos, los españoles lamentan cada día más la intervención de los Estados Mayores alemán e italiano, en el asunto español, España a los españoles, es ahora la consigna de todos. En San Sebastián han sido detenidas 200 personas por manifestar sentimientos hostiles contra Italia. Entre los detenidos se encuentran varios oficiales y miembros del Estado Mayor de Franco."—A. E.

documentos importantes. La ofensiva, tan minuciosamente preparada, tuvo que ser aplazada a último momento. Esta es quizá la razón principal de la paralización de las operaciones. Claro que el gran frío reinante..." (Continúa en la página 3.)

### Los comentarios de Prensa inglesa

LONDRES, 22.—Todos los periódicos ponen de relieve los acontecimientos de la España rebelde, y subrayan la desafección reinante en la retaguardia rebelde. El "Times" estima que "en primer lugar es preciso aclarar el misterio de la valija", y agrega: "Parece confirmarse que los documentos en cuestión fueron puestos en la valija sin saberlo el vicecónsul. ¿Qué mano puso el pliego de planes militares en la valija que el vicecónsul iba a trasladar a Francia? ¿Quién fue que reveló seguidamente después la existencia de unos planos militares en la valija consular, a las autoridades rebeldes? No es la primera vez que el alto mando rebelde pierde

### La airosa actitud del alcalde de Nueva York, señor Laguardia

NUEVA YORK, 22.—El alcalde de Nueva York, señor Laguardia, ha rechazado el ofrecimiento de reforzar su guardia personal para evitar agresiones como la registrada ayer. El señor Laguardia declaró que no tiene necesidad de una escolta personal. Manifestó también a los periodistas que no se personará como parte en el proceso contra el barón forzoso Hagan que le agredió ayer, pero que tampoco le defenderá cuando comparezca ante los Tribunales por el delito de "ofensa de hecho". El agresor, según se ha comprobado, se halla efectivamente enfermo.—A. E.

### PARTE DE GUERRA Sin novedad

La actividad operativa registrada en los distintos frentes carece de importancia.

### Pedro Forster ha sido asesinado por los nazis

ZURICH, 22.—Pedro Forster, entregado por las autoridades checas a las alemanas, ha sido ejecutado pocas horas después de haber sido juzgado y condenado a muerte. Forster se había fugado hace tiempo del campo de concentración de Buchenwald, cerca de Weimar, refugiándose en Checoslovaquia, donde se creía seguro.—A. E.

### Córcega no quiere ser más que francesa



Las pretensiones del fascismo italiano sobre Córcega han exaltado los sentimientos patrióticos de los corseos, que se han injuriado mutuamente, exigiendo seguir siendo franceses. Últimamente se han celebrado elecciones, y en Paris, en la sala Martini, se celebró un miting de los corseos por su liberación.

### HOY... COMO SIEMPRE. ¿Y HASTA CUANDO?

### El informe de Hemmings al Comité de no intervención Los facciosos siguen negándose a aceptar el plan de Londres

LONDRES, 22.—Los miembros del Comité de no intervención han tenido conocimiento del informe redactado por el señor Hemmings, secretario del Comité, sobre su reciente visita a Burgos, donde ha expuesto a Franco el plan de evacuación aprobado por dicho Comité. Este informe en modo alguno es muy alentador. Las autoridades facciosas no aceptan el plan y se niegan a evacuar ninguna unidad italiana o alemana antes de haber oído los derechos de la Francia. Ahora bien, como es sabido, el plan suscitó el disgusto de los italianos, y a la reticencia de voluntarios. En estas circunstancias, el Comité de Londres vuelve a encontrarse una vez más en un punto muerto.

### SINIESTRO EN PARIS

### Gran incendio en los Inválidos

PARIS, 22.—Esta noche se ha declarado un incendio en el Gran Hotel de los Inválidos. Las llamas se han propagado rápidamente. La labor de los bomberos se ha visto extraordinariamente dificultada por haberse helado el agua en las cañerías. Las brigadas extintoras de numerosos cuarteles de París han sido movilizadas para combatir el siniestro, que a media noche había tomado gran incremento. El principal foco del incendio parece situarse en el ala izquierda del Hotel, al lado de la sala de los Inválidos.

Archivos Estatales cultura.gob.es





## Los Seguros sociales y los Sindicatos de la U. R. S. S.

por Emilio Vilaseca  
del Comité de Cataluña de la U. G. T.

Los Sindicatos soviéticos en su función de organismos de colaboración del Estado tienen a su cargo la administración de los seguros sociales en estrecho contacto con el Comisariado del Pueblo correspondiente.

Los ciudadanos de la U. R. S. S. no pagan cantidad alguna para los seguros y el fondo de los mismos que el Estado destina a tal fin, es aumentado con el ingreso de las cuotas de las empresas, de acuerdo con el salario que perciben los obreros de la misma. El presupuesto es tan elevado que garantiza todas las enfermedades sin limitación de tiempo, así como los accidentes del trabajo aun en el caso de que sea producido fuera del taller. Así mismo está previsto el tiempo de convalecencia en balnearios y casas de reposo, sin límite, y siempre de acuerdo con las necesidades del enfermo o accidentado.

Los seguros sociales tienen tal alcance que permiten disfrutar a los enfermos, además de todas las ventajas de atención total a las necesidades de la enfermedad, del sesenta por ciento del salario.

En los servicios de los seguros sociales se destacan la gran atención a la mujer, la cual en el período del embarazo y ya desde los primeros meses se la releva de sus trabajos, haciendo que ejerza en la propia fábrica tareas de menos cansancio. Dos meses antes de dar a luz es relevada totalmente de su trabajo, al que no se incorpora hasta dos meses después y aun con la aprobación de las autoridades médicas. Durante los cuatro meses, la mujer no solamente percibe el salario íntegro sino que además es remunerada con una gratificación para la alimentación del niño. Tales garantías proporcionan a la mujer un estado de satisfacción que le permite rendir en el trabajo un gran caudal de energías de la que no podrían desprenderse si les acosara la preocupación de un futuro incierto en su condición de nuevas madres. Al incorporarse de nuevo al trabajo en la fábrica o en la oficina pueden hacerlo acompañadas de su hijo, puesto que en los centros de la producción están admirablemente instaladas las salas cunas donde los pequeños son cuidados con todo el cariño y reciben cada dos horas la visita de la madre.

El retiro obrero para la vejez es asimismo observado con toda escrupulosidad. Para los hombres la edad del retiro es a los sesenta años y a los cincuenta para la mujer. Los obreros de las minas disfrutan del retiro a los cincuenta años. Las pensiones establecidas parten de la base del cincuenta por ciento del salario y aumentan según el tiempo de su trabajo en la misma empresa. Los viejos que reciben pensión pueden trabajar voluntariamente percibiendo en tales casos la pensión completa y el sueldo íntegro de su trabajo. Los Sindicatos ofrecen la posibilidad de un trabajo que esté de acuerdo con las condiciones físicas de los solicitantes. Nosotros hemos podido hablar con algunos camaradas que trabajan en estas condiciones en los almacenes, hoteles y otras industrias de fácil adaptación, los cuales nos han informado de que a pesar de tener todas las necesidades subvencionadas a través de la pensión quieren ser útiles a la patria socialista y si trabajan no lo hacen en vistas a un futuro sueldo, sino a los deseos de ayudar al progreso y fortalecimiento del Estado Socialista.

El presupuesto actual administrado por el Consejo Central de los Sindicatos soviéticos, producto de la recaudación entre las empresas se eleva a 6.232.000.000 de rublos. De éstos, tres billones son destinados a los pensionados. El C. C. tiene instaladas 856 casas infantiles en las cuales el último año han descansado 1.900.000 obreros. Una parte muy importante en balnearios y casas de reposo y el resto en los sanatorios. La cantidad destinada a sanatorios se eleva a 980.000.000 de rublos.

Los camaradas del C. C. ponen a nuestra disposición todos los datos y cifras que nos sirven de orientación en nuestros grandes deseos de conocer la marcha de los seguros sociales en el país del socialismo. Así podemos comprobar que en el año 1935 las mujeres embarazadas recibían 213 millones de rublos cuya cantidad ha aumentado cada año en un cien por cien. En 1938 han destinado los Sindicatos 654 millones de rublos para los niños, casas-cuna, jardines infantiles, palacios de los pioneros y campamentos.

Los Sindicatos soviéticos no solamente han resuelto el problema de facilitar a los enfermos y convalecientes albergues y clínicas en condiciones inigualables aprovechando los antiguos palacios de la aristocracia y las residencias estivales de los altos magnates del régimen zarista, sino que han sabido construir nuevos y magníficos hoteles, balnearios y residencias que ofrecen a sus huéspedes todas las comodidades y condiciones climatológicas que requieren sus dolencias.

No queremos cansar la atención de nuestros camaradas con una información detallada de dichos establecimientos ya que todo lo que podríamos decir no reflejaría la magnitud de lo que hemos presenciado. Bastará decir que superan en mucho en construcción, paisaje, distribución, utilidades, etc., a los mejores hoteles y balnearios existentes en las estaciones estivales e invernales de nuestro país. Por mucho que nos esforzáramos a comparar los establecimientos que en España estaban reservados a los potentados no conseguiríamos otra cosa que disminuir la dignidad de los que en este sentido han realizado los camaradas soviéticos.

Tienen derecho a utilizar tales palacios todos los obreros de la ciudad y del campo y allí pueden durante las vacaciones. Conviven ingenieros, médicos, mecánicos, campesinos... Todos los mejores hijos del gran pueblo socialista. De ello podemos dar fe las delegaciones que de España, Francia, Inglaterra, India y otros países han tenido el honor de visitar gran número de estos servicios.

## La distribución del presupuesto en la Unión Soviética



En el gráfico que reproducimos se puede ver con claridad la distribución del presupuesto de gastos e ingresos de la U. R. S. S., la mejor demostración de lo saneado de la economía de los soviets. En este gráfico cada círculo representa 13 mil millones de rublos, o sea, aproximadamente el 10 por 100.

I.—Ingresos: 133 mil millones de rublos: a) Ingresos de la economía, 978 mil rublos, o sea, 7,3% por 100; b) Impuestos, 5,9 mil rublos, o sea, 4,4 por 100; c) Otros ingresos, 17,6 mil rublos, o sea, 12,8 por 100.

II.—Gastos: 131,2 mil millones de rublos: a) Higiene y sanidad, 14,7 mil rublos, o sea, 11,1 por 100; b) Ingresos de la economía, 27,2 mil rublos, o sea, 20,7 por 100; c) Otros gastos, administración, pensiones, etc., 19,5 mil rublos, o sea, 14,8 por 100.

## CONVOCATORIA Y AVISOS

### AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD

Los afiliados a la Sección Sindical de este Sindicato que actuaron en el encuentro luchando por la electricidad de España, encuadrados en las Secciones del Ejército Popular, se reúnan en la Secretaría de Ayuda al Frente Durruti, 22.

### P. E. (BARCELONA)

Los afiliados al trabajo en la Bolsa de Trabajo de la F. C. T. y todos aquellos que hayan estado en el trabajo últimamente, se reúnan hoy, de tres a cinco de la tarde, por el Sindicato (P. E. Gall. 39, 1.º).

### PIEL

Se comunica a los obreros que tienen la obligación que tienen de contribuir con un día de jornada a la Campaña de Inverno de la F. C. T. que deberá ser en el día de mañana, y que se pongan en contacto con el Sindicato (P. E. Gall. 39, 1.º).

### EDIFICACION

Quedan ampliados que se celebran mañana, las diez, en la sede de la Sección local social (P. E. y M. T. T.) todos los componentes de las Secciones de delegados y militantes de Edificación.

### DEPENDIENTES DEL COMERCIO Y DE LA INDUSTRIA

Todos los compañeros y compañeras inscritos en la Sección de Dependientes deben pasar por la Secretaría de Organización a las 10 de la mañana para un asunto de máximo interés. Se tiene abierta la Bolsa de Trabajo martes y viernes, de diez a once de la mañana.

## Federación Catalana de las Industrias Fabril y Textil

Dando cumplimiento a los acuerdos del último Pleno Regional, la Federación Catalana inicia las reuniones comarcales (donde todos los Sindicatos Fabriles y Textiles han de hacer los esfuerzos necesarios para estar directamente representados), en las que se informará de la situación de la industria y de los problemas planteados en nuestro país.

En este sentido son convocados todos los Sindicatos Fabriles de las comarcas de la zona de la mañana, en el local del Sindicato, y para el mismo día, a las cuatro de la tarde, todos los Sindicatos de la comarca de Vich en el local del Sindicato de Manlleu.

## Federación Obrera Montañesa (U. G. T.) de Santander

AVISO URGENTE

Se encarece, que a la mayor urgencia, se personen en nuestra Secretaría, Avenida del 14 de Abril, 413, 2.º, a las 10 de la mañana, las compañeras huídas de guerra de militantes de la U. G. T. en nuestra provincia, así como las de los desaparecidos, las cuales deberán venir provistas de algún documento acreditativo.

## La legislación social de la República en la guerra

RECIENTEMENTE por el Ministerio de Trabajo de la República han sido dictadas una serie de disposiciones con referencia a los seguros sociales, concretadas en un Decreto sobre el retiro obrero, del que cabe destacar el interés predominante que el Gobierno de la República dedica a todas las cuestiones sociales para con quienes representan la verdadera base del país, esencia racial de su constitución.

Consciente de sus raíces esencialmente democráticas, de ser un Gobierno justamente representativo de la conjunción nacional de todas las fuerzas progresivas y trabajadoras, el superior organismo del Estado no ha querido desentenderse de sus deberes para con quienes representan la verdadera base del país, esencia racial de su constitución.

A pesar de la guerra, el Gobierno no olvida sus obligaciones para con los obreros. En las palabras del camarada Molt, ministro del Trabajo de la República, hechas públicas ayer, cabe encontrar el verdadero espíritu que anima nuestras políticas económicas, aun en circunstancias extraordinariamente anómalas como las que estamos viviendo.

Atendiendo a las verdaderas necesidades de la clase trabajadora, el Gobierno está atento al mejoramiento inmediato de toda la legislación social que sea factible en los actuales momentos en lo que permitan, naturalmente, las necesidades ineludibles y perentorias de la guerra.

En la gran lucha de independencia y emancipación nacional que sostenemos, la pugna en las trincheras, como el trabajo en la retaguardia, siguen una ruta perfectamente paralela de superación y mejoramiento.

Con la colaboración de todos los trabajadores, con el apoyo incondicional de los sindicatos y del propio Gobierno se halla dispuesto para la realización o implantación de la más moderna legislación social de protección de los intereses del trabajador de acuerdo y en armonía con el ritmo ascendente de los países democráticos más avanzados.

Como bien explícitamente se ha dicho, la República garantizará los derechos de los trabajadores de acuerdo con las necesidades específicas de la vida y economía españolas.—B. A.

## Imperativos del momento

## La organización de los funcionarios públicos

CON la constitución de la Federación de Funcionarios Públicos de España se ha liquidado un período de ensayos y vacilaciones. Los funcionarios públicos, impulsados por los acontecimientos que en nuestro país suceden, han cambiado su formación social. Los prejuicios, las indecisiones, los temores que durante un transcurso más o menos largo venían padeciendo, actuando de retardo en su proceso evolutivo, han quedado definitivamente liquidados. La burocracia oficial, fuertemente rejuvenecida, comienza a ponerse al servicio de los intereses del pueblo.

Se ha sobrepasado una etapa previa, para entrar en un ciclo, cuyas tareas arduas y voluminosas, exigen de todos la mayor voluntad y esfuerzo. A las dificultades que de la guerra se pudieran derivar, líneas las inherentes a la desorganización que hasta hace poco existía. Hay que organizar la Federación. Cada funcionario del Estado o de las regiones autónomas, debe desprenderse de la entidad donde se encuentre actualmente encuadrado, salvo aquellos

## Reunión de la C. E. de la Federación Nacional de la Edificación

El pasado día 11 se reunió la Comisión Ejecutiva de la Federación Nacional de la Edificación.

Presidió el camarada Ganado, asistiendo los camaradas Domínguez, Juan José, Escudero, Abella y Carrón.

Se dio lectura al acta de la reunión anterior, en la que el camarada Ganado, tesorero hace un informe de la situación económica de la Federación y del movimiento de Secciones. Se despacha la correspondencia de las Federaciones de Almería, Alicante, Murcia y Madrid. Sobre el asunto de transporte, se acuerda visitar a la compañía del camarada Juan Olaj Olaj, queda informada la C. E. con respecto a un asunto referente a la casa de Antonio Herras. Asimismo se aprueba la gestión del representante en el Comité de Enlace C. N. T.-U. G. T. de la Edificación.

El camarada secretario informa ampliamente sobre su asistencia al último Congreso en Ebro, y de las atenciones que han sido objeto, tanto el camarada Juan José como el de la labor que allí ha realizado para la ayuda a España, por nuestra edición Nacional de Industria de Francia. La C. E., al conocer el nombramiento para comisario del Ejercicio del centro del camarada Domínguez, ve con satisfacción dicho nombramiento, y acuerda prestar toda la ayuda moral que pueda para el mejor cumplimiento de su cargo.

Se acuerda que el Comité de Enlace con la C. N. T. quede constituido por el camarada Juan José, como secretario; Abella, vocal efectivo, y Escudero, como suplente.

Se acuerda celebrar Comité Nacional ordinario el próximo enero, y que éste se celebre en Madrid.

El camarada Ganado da cuenta de su asistencia a la Conferencia Nacional de Solidaridad, siendo aprobada su gestión.

Como siempre se aprueba la gestión realizada en diferentes provincias con su intervención.

Se examina el problema de la Conferencia Nacional de Salarios, cuyo acuerdo se comunicará al director general de Trabajo.

Con motivo de presentarse diferentes camaradas cancheros de la zona invadida, se acuerda atenderlos, según las circunstancias de cada caso y con arreglo a lo que estos necesiten.

## Los Plenos Comarcales de la U. G. T. El de la Comarca del Priorato tuvo lugar el domingo en Falset

En Falset tuvo lugar el pasado domingo un Pleno de Sindicatos de la comarca del Priorato, al que asistieron representantes de la mayoría de pueblos y gran número de militantes.

Abrió el acto el camarada Figueras, secretario general del Comité Comarcal, asistido de todos los miembros del Comité y del camarada Gilibert, del Secretariado de Cataluña.

El camarada Figueras, como secretario general del Comité Comarcal, expone la gestión del mismo. Manifiesta que la labor realizada en el aspecto sindical no ha sido todo lo amplia que era de esperar, debido a las circunstancias especiales por que ha atravesado la comarca, particularmente por los acontecimientos de los meses de marzo-abril y de las grandes batallas del Ebro. Por otra parte, la movilización ha dejado muchos Sindicatos desorganizados.

Considera que en los momentos actuales puede realizarse un vigoroso trabajo de superación y confía en que todos los compañeros prestarán su apoyo, a fin de que los Sindicatos de la U. G. T. vuelvan a funcionar de manera normal. Expone la relación de cordialidad que mantiene con la C. N. T. y otras organizaciones antifascistas e invita a los compañeros a continuar por este camino. Después de unas palabras concertando la misión fundamental de nuestra organización, acaba su informe. Los delegados, por unanimidad, aprueban la gestión.

## Una disposición del Ministerio del Trabajo sobre el retiro obrero

Orden del día y conclusiones

Segundamente pasa a discutirse el orden del día. En los diversos puntos intervinieron todos los delegados asistentes y repetidamente el secretario general y el representante del Secretariado, para orientar o aclarar algunos puntos suscitados. Finalmente se aprobaron por unanimidad las siguientes conclusiones:

Primera.—A fin de poder transformar debidamente los productos del campo, y con objeto de no irrogar perjuicios a la economía del país, se ruega a los organismos competentes de manera urgente, para destinarlos a la molinización de la aceituna. Si no fuera posible esto, se pide un reparto equitativo, entre todos los pueblos de la comarca del falset que se produce en la misma.

Segunda.—Pedir a los organismos competentes la tasación de todos los productos agrícolas e industriales, y mientras no sea posible, tasar de manera justa los productos del campo, procurando que los mismos sólo sean recogidos por los organismos establecidos por el Gobierno.

Tercera.—Los campesinos de la comarca del Priorato se comprometen a realizar el máximo esfuerzo a fin de cultivar el campo, utilizando toda la mano de obra posible, ya sea permanente o transitoria, pero para abreviar, que la sesión se levante por unos diez minutos, para que las partes interesadas se pongan de acuerdo, y presenten las candidaturas que mejor crea conveniente.

Cuarta.—Invitar a los afiliados de nuestros Sindicatos a que hagan vida activa en los Sindicatos Agrícolas a fin de normalizar su funcionamiento y estimular el ingreso de los mismos en las Cooperativas de consumo.

Quinta.—Intensificar el apoyo material y moral a todos los combatientes y procurar el funcionamiento rápido y normal del servicio de información, para ser utilizado por los familiares de los combatientes.

Séptima.—Procurar que todos los militantes de la U. G. T. se preocupen de los problemas municipales a fin de conseguir el normal funcionamiento de los Municipios y evitar el nombramiento de los comisarios municipales.

Octava.—Fortalecer los Comités de Frente Popular constituidos y procurar la constitución y funcionamiento de los mismos en todos los pueblos.

Novena.—Informar por los Comités de Frente Popular, de los Comités Municipales y Comités de Ayuda al Frente y Comités de Edificación y de

## Asamblea general del Sindicato de Artes Blancas y Alimenticias de Barcelona

Ante enorme concurrencia de afiliados tuvo lugar el domingo por la mañana la asamblea general del Sindicato de Artes Blancas y Alimenticias de Barcelona, U. G. T., bajo la presidencia del camarada Pedro Genovés, y los secretarios Miguel Bardina y Pedro Fisser.

Después de breve parlamento referente al significado del día del ídem, se pasó al nombramiento de Mesa de discusión, que queda constituida en la siguiente forma:

Presidente, José María Rosell Inglés; vicepresidente, Ezequiel Vendrell Torrella; secretario de actas, Miguel Bardina; secretario de palabras, José Juliá Font.

A continuación se pasa a la discusión del proyecto de Estatutos, quedando aprobados por unanimidad, salvo el artículo 37, que a propuesta del camarada Garriga fue objeto de modificación, creándose el cargo de secretario de Asistencia Social y refundándose los de tesorero y contador en el de secretario Administrativo.

Acto seguido se pasa al nombramiento de cargos para el Comité Ejecutivo, y en vista de que algunos compañeros propuestos rehusan el cargo, la presidencia a propuesta del camarada Garriga, propone, para abreviar, que la sesión se levante por unos diez minutos, para que las partes interesadas se pongan de acuerdo, y presenten las candidaturas que mejor crea conveniente.

## Gran Pleno Comarcal de Sindicatos U. G. T. C. N. T. de la comarca de la Selva (Farnés de la Selva)

que se celebrará el domingo, día 30, a las diez de la mañana.

1.º Informar por los Comités Comarcales: J. DOMÍNGUEZ, por la C. N. T.; D. CANALS, por la U. G. T.

2.º Informe de todos los Colegios de los pueblos de la comarca, de los delegados del Comité de Enlace de la U. G. T.-C. N. T.

En estos informes se tratará de la unidad de los Comités de Frente Popular, de los Comités Municipales y Comités de Ayuda al Frente y Comités de Edificación y de

## U. G. T. Federación Local

Se convoca a los presidentes de Sindicatos de Barcelona de la U. G. T. a la reunión ordinaria que tendrá lugar en esta Federación Local (Paseo de Pi y Suñer, 3.º pral.), mañana, sábado, día 24, a las tres y media de la tarde.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, esperamos que no faltará ningún presidente.

SECRETARIA DE ORGANIZACION

## Reunión de la C. E. de la Federación Nacional de la Edificación

El pasado día 11 se reunió la Comisión Ejecutiva de la Federación Nacional de la Edificación.

Presidió el camarada Ganado, asistiendo los camaradas Domínguez, Juan José, Escudero, Abella y Carrón.

Se dio lectura al acta de la reunión anterior, en la que el camarada Ganado, tesorero hace un informe de la situación económica de la Federación y del movimiento de Secciones. Se despacha la correspondencia de las Federaciones de Almería, Alicante, Murcia y Madrid. Sobre el asunto de transporte, se acuerda visitar a la compañía del camarada Juan Olaj Olaj, queda informada la C. E. con respecto a un asunto referente a la casa de Antonio Herras. Asimismo se aprueba la gestión del representante en el Comité de Enlace C. N. T.-U. G. T. de la Edificación.

El camarada secretario informa ampliamente sobre su asistencia al último Congreso en Ebro, y de las atenciones que han sido objeto, tanto el camarada Juan José como el de la labor que allí ha realizado para la ayuda a España, por nuestra edición Nacional de Industria de Francia. La C. E., al conocer el nombramiento para comisario del Ejercicio del centro del camarada Domínguez, ve con satisfacción dicho nombramiento, y acuerda prestar toda la ayuda moral que pueda para el mejor cumplimiento de su cargo.

Se acuerda que el Comité de Enlace con la C. N. T. quede constituido por el camarada Juan José, como secretario; Abella, vocal efectivo, y Escudero, como suplente.

Se acuerda celebrar Comité Nacional ordinario el próximo enero, y que éste se celebre en Madrid.

El camarada Ganado da cuenta de su asistencia a la Conferencia Nacional de Solidaridad, siendo aprobada su gestión.

Como siempre se aprueba la gestión realizada en diferentes provincias con su intervención.

Se examina el problema de la Conferencia Nacional de Salarios, cuyo acuerdo se comunicará al director general de Trabajo.

Con motivo de presentarse diferentes camaradas cancheros de la zona invadida, se acuerda atenderlos, según las circunstancias de cada caso y con arreglo a lo que estos necesiten.

## Asamblea general del Sindicato de Artes Blancas y Alimenticias de Barcelona

Ante enorme concurrencia de afiliados tuvo lugar el domingo por la mañana la asamblea general del Sindicato de Artes Blancas y Alimenticias de Barcelona, U. G. T., bajo la presidencia del camarada Pedro Genovés, y los secretarios Miguel Bardina y Pedro Fisser.

Después de breve parlamento referente al significado del día del ídem, se pasó al nombramiento de Mesa de discusión, que queda constituida en la siguiente forma:

Presidente, José María Rosell Inglés; vicepresidente, Ezequiel Vendrell Torrella; secretario de actas, Miguel Bardina; secretario de palabras, José Juliá Font.

A continuación se pasa a la discusión del proyecto de Estatutos, quedando aprobados por unanimidad, salvo el artículo 37, que a propuesta del camarada Garriga fue objeto de modificación, creándose el cargo de secretario de Asistencia Social y refundándose los de tesorero y contador en el de secretario Administrativo.

Acto seguido se pasa al nombramiento de cargos para el Comité Ejecutivo, y en vista de que algunos compañeros propuestos rehusan el cargo, la presidencia a propuesta del camarada Garriga, propone, para abreviar, que la sesión se levante por unos diez minutos, para que las partes interesadas se pongan de acuerdo, y presenten las candidaturas que mejor crea conveniente.